

El Clamor de la Democracia

Precios de suscripcion: En Castellon, un mes, 75 céntimos. Fuera, un trimestre, 2'50 pesetas.— El pago será adelantado.—Redaccion y Administracion, Constitucion, 25.

DIRECTOR: ENRIQUE PERALES

Se publica los jueves y domingos

La correspondencia política se dirigirá al director, Constitucion, 25, y la administrativa, á don Tomás Boix, imprenta de este periódico. Defunciones y aniversarios, 4 y 2 pesetas

OJO

Por un módico precio se vende la preciosa obra titulada *El Mundo en la mano*, viaje pintoresco á las cinco partes del mundo, ilustrada con infinidad de grabados en el texto y láminas sueltas, la cual consta de cuatro tomos en folio primorosamente encuadernados. Darán razon en la imprenta de este periódico.

SE VENDE

una bonita casa de campo con cien naranjos y muchos árboles frutales, junto á la vía-férrea y próxima á la estacion del ferro-carril. Durán razon: Enchin, 37.

VENTA

de la casa número 46 de la calle de Enmedio, de esta ciudad.

Darán razon, Mayor 67.

Compañía fabril Singer

33, ENMEDIO, 33

Máquinas para coser sin rival en el mundo.

NUEVOS MODELOS

MAQUINAS CON LANZADERA OSCILANTE

especiales para camiserías, sastrés y para cuantos deseen una puntada hermosísima. Recomendables asimismo á los zapateros por la seguridad del cosido, brillantez y belleza de la puntada.

No comprad máquinas para coser sin haber visitado antes nuestro establecimiento SINGER, situado en esta capital, en la

calle de Enmedio, 33

(junto á la posada de La Estrella).

Agujas, algodón, aceite y piezas sueltas.

LA PROPAGANDA.

Los clericales belgas distribuyen con profusion manuales que contienen diálogos como el siguiente:

—¿Es muy antiguo el liberalismo?

—Fué el crimen de Lucifer y la causa de su caída. El lo trasmitió á la humanidad.

—¿Qué definición se puede dar del liberalismo?

—Es el naturalismo práctico.

—¿Ha sido condenado el liberalismo?

—Sí, muchas veces. Es un error contra la fé y un pecado mortal.

—¿Cuáles son las libertades políticas condenadas?

—La libertad de conciencia, doctrina absurda y errónea, ó más bien un delito, un error pernicioso: la libertad de la prensa, libertad funesta que debe inspirar el mayor horror.

—¿Es uno de los primeros deberes combatir al liberalismo en las elecciones?

—Sí; es el más importante de los deberes civiles del cristiano.

—¿Por qué es peligroso el trato frecuente con los liberales?

—Porque «dime con quién andas y te diré quién eres». Es, sobre todo, *peiligrosísimo el matrimonio con un liberal*.

Los clericales hacen esta propaganda de fanatismo, provechoso para su causa; están en su derecho; es un deber en los demás respetarlo. Se sirven para ello de la libertad de la prensa, que abominan, repartiendo manuales. Usan de un medio legítimo. Si los ultramontanos hicieran la misma campaña en nuestro país, no nos expresáramos de otro modo. «¡Desbarrad!» les diríamos, «es vuestra natural ocupacion. Teniais el mundo en vuestro poder y lo habeis perdido. Es más difícil recobrar lo que se ha perdido, que perder lo que se tiene. Adelante»

La propaganda de los fanáticos, aun puede sembrar hoy con fruto en el campo femenino, todavia muy bien dispuesto para producir abundante mies. No sucederia así si fuera cosa comun ejemplos como el siguiente:

La existencia del cólera en Francia ha dado ocasion á una mujer para probar el buen temple de su alma. El prefecto de las Bocas del Ródano, monsieur Cazelles, ha visitado los hospitales de los coléricos, acompañado de su esposa. Despues de recorrer y examinar minuciosamente Mad. Cazelles las salas del hospital del Faro, bajó á inspeccionar el departamento interior, donde se hallan colocados los servicios generales de cocina, panadería, repostería, etc., observando en todas partes el mayor aseo.

—«Mucho tiempo hace, dijo á las hermanas que le enseñaban la casa, que

deseaba visitar á vuestros enfermos; pero mi marido fingia siempre que se olvidaba de mí. Hoy me ha encontrado dentro del carruaje al subir á él, y al fin he venido aquí.»

Los clericales belgas propagan que el mayor peligro es casarse con un liberal. Como sus esfuerzos, lo mismo que los de sus cofrades de todos los países se encaminan á influir sobre la mujer, no se cuidan de advertir á los hombres el peligro que pueden correr casándose con una mujer liberal. Pero ved á Mad. Cazelles, casada con un prefecto de una República tan liberal, que ha establecido el divorcio absoluto, la cual seria una buena adquisicion para cualquier clerical, mal esposo, mal padre y mal ciudadano, de cuyo tipo está lleno el mundo.

El clericalismo tiene perdida su causa en el sexo fuerte. No hará milagros en él. Tomad aparte al clerical más fanático en la apariencia. Levantad un poco la corteza con que se cubre, y encontrareis debajo un excéptico tal vez, por lo ménos un racionalista. Así se asombran muchos de que en ciertos momentos, el clerical, el neo-católico, el ultramontano, parezcan liberales de buena escuela.

El clericalismo vive al dia como puede, va tirando segun la frase vulgar, por la influencia que ejerce sobre la mujer. Si todavia realiza más de un buen negocio por donaciones ó herencias, la mujer contribuye en una proporcion inmensamente mayor que el hombre.

Cuando las mujeres sean educadas para tener la fibra demostrada por la esposa del prefecto de las Bocas del Ródano, el clericalismo no será ya una industria atractiva. A la propaganda de los clericales contesten los liberales sacando á la generalidad de las mujeres de la condicion de marmotas, ocupadas exclusivamente en cuidar en una punta del hogar de que no se apague el fuego poco sagrado del carbon de cok ó de encina.

El Liberal.

RUIZ ZORRILLA

Y «LA IZQUIERDA DINÁSTICA.»

De *El Porvenir*:

«Poco á poco, y aunque les duela, irán haciéndonos justicia todos.

Contra las sistemáticas declaraciones de los conservadores empujando nuestro partido, se levanta todo un ministro de Gracia y Justicia confesando la importancia de los zorrillistas y el respeto y pavor que infunde su nombre.

Hoy, *La Izquierda Dinástica*, aunque con alguna retórica, tan inútil como esos retóricos de cuya importancia prescinde, viene á confirmar que no en vano se considera como una figura respetable al señor Ruiz Zorrilla, y se proclama con arrogancia jefe de un partido fuerte, y terrible.

«Por qué hemos de negar los hechos? dice:

Desde que el señor Ruiz Zorrilla, á quien se podrán negar otras cualidades, pero no la firmeza de carácter, prescindió de ciertos hombres ó ciertos hombres prescindieron de él, el partido republicano progresista, con ménos oradores en su plana mayor, ha adquirido una fuerza de accion y de empuje tan potente que al año de verse privada de la oratoria de aquellos personajes, ha podido dar un golpe que ha conmovido en su base más honda todo lo existente.

Los partidos necesitan ante toda unidad de pensamiento y de accion. Si el partido que dirige don Manuel Ruiz Zorrilla ganó terreno, aunque nos pese declararlo, y adquirió preponderancia, desde que se purgó de ciertos retóricos, que en vez de fortalecerle le debilitaban...» El colega trata de sacar para sí la consecuencia de que, aislada la izquierda de esos elementos disolventes, también ella se robustecerá.

Convendríamos con el colega en todas sus partes, si la izquierda fuera algo que pudiera nutrirse de su propia sustancia. Reducida, coma ha estado siempre, á una acumulacion personal, sin otros elementos propios, por cada uno de éstos que se vayan, allí va un pedazo del partido.

Esta es la mala suerte de la izquierda. Por lo demás, las confesiones del colega son claras y exactas.

La ruptura de los moretistas poca importancia merece. «El señor Moret, dice *El Eco Nacional*, ha creado un círculo.

Como todos los círculos de su misma procedencia será un círculo vicioso.

Ha nacido de una disidencia, vivirá en disidencia y acabará por otra disidencia.

LA HIJA MALDECIDA 105

A una seña del juez, se quitó el paño que cubria el cuerpo, y Juan Renaud se encontró en presencia del cadáver iluminado por una lámpara.

En vez de retroceder como todos aguardaban, se adelantó á él, le contempló con profunda tristeza y dos lágrimas descendieron lentamente por sus mejillas.

—¡Muerto á quien no conocía!—pensaba Juan Renaud,—debe estar contento de mí, he cumplido tu última voluntad y he guardado tu juramento!

Pasó la manga de su blusa por los ojos y oyósele murmurar:

—¡Pobre jóven!

Mientras añadia en su pensamiento:

—¡Pobre Lucila!

Si el juez habia contado con un momento de turbacion de Juan Renaud, se vió burlado en su esperanza; lejos de esto, la vista del cadáver dió al acusado nueva energia.

—Juan Renaud, ¿insistís en no responder? preguntó de nuevo el juez.

—Sí, señor,—contestó el acusado con tono firme y resuelto.

El juez tuvo un momento de arrebató y dijo:

—Gendarmes, llevad de nuevo al acusado á su prision.

Un instante despues sirviéronle la cena; tenia hambre y sed y cenó con muy buen apetito.

104 LA HIJA MALDECIDA.

hacer á Saint-Irun, por qué habeis entrado en el cuarto de la victima.

El acusado no contestó.

—Acabemos, ¿estabais, sí ó no, á la una de la mañana?

—Estaba.

—¿No quereis decirnos con qué objeto?

—¡Dios mio!—murmuró Juan tristemente,—¡si no lo digo no es que no quiero, es que no puedo decirlo!

El magistrado no pudo contener un movimiento de cólera.

—No he visto nunca semejante obstinacion,—dijo.

Y añadió bruscamente.

—Mostradnos las mangas de vuestra camisa.

Juan Renaud tendió ámbas muñecas y todo el mundo pudo ver manchas de sangre en el puño derecho de su camisa.

Ciertamente, habia cargos terribles contra el pobre matador de lobos y este último era el más terrible.

—Esa sangre es, sin duda, de la victima.

Todos hicieron una señal afirmativa: el acusado calló.

El juez dirigióse entonces al gendarme y dijo:

—Abrid esa puerta.

Era la del cuarto donde estaba el cadáver.

—Entrad,—dijo á Juan Renaud.

Este entró, los magistrados le siguieron.

LA HIJA MALDECIDA. 101

—No tengo más que una cosa que decir: que soy inocente.

El juez frunció el ceño y replicó:

—Esa palabra tiene poco valor despues de las pruebas que se acumulan contra vos; ese sistema, en lugar de servirnos, os pierde.

—Soy inocente,—repitió lentamente Juan;

—ni puedo ni tengo más que decir.

—¿Es decir que rehusais dar cuenta del empleo de vuestras horas de esta noche?

—No rehuso, me es imposible; ¡no puedo, no puedo!

—Para nosotros esa palabra es vana. Habeis ido á recoger vuestra escopeta y á esperar á vuestra victima, que llegó en direccion á Fremicourt, disparasteis, y el jóven recibió el balazo en medio del pecho; hé aquí la bala, enteramente igual á la otra que estaba en el cañon izquierdo de vuestra escopeta. No es esto todo: el taco recogido en el lugar del crimen pertenece al mismo pedazo de papel que este otro; no hay, pues, duda posible. Una bala de vuestra escopeta es la que le ha herido; vos le habeis muerto. Perpetrado el crimen, y cuando aun respiraba la victima, os acercasteis para quitarle el reloj ó los valores que suponiais llevaba consigo...

Juan Renaud levantó con arrogancia la cabeza, y dos destellos de ira iluminaron su mirada.

—¿Yo asesino? ¿Yo ladrón?—exclamó con

¿Qué principios fijos puede sostener una sociedad presidida é inspirada por esa mariposilla política que va libando de una á otra flor en todos los partidos?»

Lo más grave de la adivinacion es la segunda parte:

«Lo mismo sucederá al otro núcleo que ha quedado en la calle del Lobo.

Lo dicho: la izquierda nunca será más que un conjunto de círculos viciosos.»

LA SUCIEDAD Y EL COLERA.

Los encantos de la bahía sin rival de Nápoles no han impedido á ningun viajero observar que aquella es una de las ciudades más sucias del mundo. Marsella no es limpio; ménos limpio es Tolon.

Turin, Paris, Burdeus, Milan se distinguen por su limpieza, si no absoluta al ménos relativa.

De estos sencillos hechos se desprende una consecuencia natural.

En Francia como en Italia la presente epidemia se ceba allí donde reina la suciedad, y deja libres ó casi libres á los puntos donde se cuida de la limpieza.

Aviso elocuente á los pueblos que en tiempos normales dejan que la Administración municipal, marche de cualquier modo: momento vendrá en que á muchos vecinos ese abandono costará la vida.

Se alarmarán entonces; pero será tarde.

POLITICA MENUDA.

Dice *El Eco de San Sebastian*:

«Sigue siendo abundante pasto de las habi-las, el desengaño que se han llevado algunas personalidades de esta provincia con el fracaso de la concesion de condecoraciones, que parece estaba preparada.

Citáse públicamente nombres, pero nosotros únicamente nos concretaremos á decir que, según hemos oído con marcada insistencia, habia tres grandes cruces de Isabel la Católica, y hasta siete encomiendas de la misma orden.

Háblase tambien de cruces de Carlos III para tres personas de Madrid y éstas poseedoras ya de la anterior orden.

En Zarauz se hablaba tambien mucho, según cartas particulares que hemos visto, de la concesion de dos títulos de Castilla, uno de marqués y otro de conde, así como de cruces á algunas personas conocidas de dicho punto, Guetaria y Tolosa.

Parece que Bilbao no quedará atrás de San Sebastian en este género de honores. Únicamente nos hacemos cargo de estos rumores á causa de la persistencia de ellos.»

La verdad del adagio «Bien venido mal, si vienes solo.» Con el fracaso de una cosa. ¡Cuántas ilusiones defraudadas!

Un colega conservador dice:

«Se han verificado con el mayor orden en toda España las elecciones de diputados.»

Efectivamente.

Por eso dice *El Globo*:

«Linares 13 (10, 30 mañana).—Director *Globo*:—Reducido prision por tres parejas de la guardia civil.—Moreno.»

Y por eso tambien dice *La Gaceta Universal*: «Esta tarde se ha dicho en algunos círculos que habia sido preso en Cortagena, pueblo de su residencia el ex-diputado señor Prefumo, jefe del partido posibilista; no damos importancia á la noticia bajo el punto de vista del orden público, y por las circunstancias en que ocurre más bien la juzgamos relacionada con la cuestion electoral.»

Como se ve, el orden no pudo ser más perfecto.

Y eso que no queremos sacar á la plaza las encerradas y los tiros contra el alcalde de Zalamea, ni otras pequeñeces por el estilo. Que ya irán saliendo.

Más prisiones.

Leemos y cortamos:

«Refiere *El Diluvio*, de Barcelona, que hace pocos dias, fué conducido á Gerona por la guardia civil desde el lazareto de Por-Bou, donde se hallaba cumpliendo cuarentena, don José Lletget y Sardá, el cual fué encerrado en la cárcel de Figueras, por suponersele cómplice en una conspiracion republicana.

El haber hecho un viaje de Paris á Ginebra para asuntos comerciales, y el llevar una de esas fotografías de anuncios que en los hoteles extranjeros ponen á los equipajes de los viajeros, fueron los motivos á que obedeció está detencion.

Segun dice el mencionado colega, despues de registrarle la maleta, fué puesto en libertad el señor Lletget bajo fianza de 10.000 pesetas.

Y pegamos:

«Dice un periódico de Granada, que el alcalde de Baza hizo adoptar noches pasadas á la autoridad militar medidas alarmantes que produjeron en el vecindario el natural disgusto.

No se sabe á qué obedeció esta medida, y sin embargo, se temian graves acontecimientos.»

Es decir, que las autoridades de Cataluña son como las autoridades de Andalucía, para eso de hacerlo detestablemente.

Y como decía el poeta «De Calpe á Finisterre, y de Laredo á la opulenta Gadas...»

todos los conservadores son parecidos.

Parece que *La Epoca* dijo:

«El órgano de la Asociacion liberal pide solemnemente que dimita el señor ministro de la Gobernacion.

Vamos, este periódico cree que todos los Romanos son Girones.

Los hay Robledos tambien.

Y son de roble.»

El Porvenir contesta:

«Como los muebles de poco precio. Así resultó tan desgraciado ministro.

De tal palo...»

Si, tal Fusteguerras.

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

Nuestro estimado colega «El Porvenir», de Madrid, publica en lugar preferente y en gruesos caracteres, las siguientes lineas que con gusto reproducimos:

«A NUESTROS AMIGOS.—Nuestro ilustre jefe y queridísimo amigo don Manuel Ruiz Zorrilla, ha fijado su residencia en Lóndres en compañía de su distinguida y cariñosa señora. West-Wood Road-Cecil House. SYDENHAM.

Pueden allí escribirle los numerosos amigos y correligionarios que mantienen con él activa correspondencia.»

Acerca del cólera.

En Francia antayer 36 defunciones.—En Italia 670 casos seguidos de 420 defunciones.—En Nápoles se nota alguna mejoría.

En Elche hubo el 17 nueve invasiones y siete defunciones; en Novelda una defuncion y ninguna invasion; en Monforte tres invasiones y tres defunciones.—En Hondon de las Nieves el dia 12 una invasion en persona procedente de Novelda.

Provincia de Lérida.—En Torres de Segre hubo el 16 tres invadidos, dos graves.

Provincia de Tarragona.—Se ha confirmado la presencia del cólera en algunos pueblos de dicha provincia. En Borjas del Campo han ocurrido en estos dias varias invasiones y seis defunciones; en Benifallet ocho defunciones hasta el dia 15, y el 16, 30 invadidos; en Mora de Ebro dos invasiones.

La «negrilla», dicen de Villareal, continúa haciendo estragos en los naranjos, con la particularidad de que se ha ido poco á poco extendiendo por los huertos que no habian sido atacados, de modo que causa gran pesadumbre ver esta clase de arbolado que es la principal fuente de riqueza de la Plana, pues parece que está completamente carbonizado; y como si esta plaga no fuera bastante, en algunos huertos se ha presentado un insecto que llaman *gallineta* sumamente perjudicial para los campos en donde sienta sus reales.

Antayer, cerca de la estacion de Nules, y poco ántes de pasar el tren procedente de Tarragona, cayó en las inmediaciones de aquella villa, una chispa eléctrica, que causó la muerte á un operario é hirió gravemente á dos compañeros suyos que estaban en un lagar pisando uva para la fabricacion del mosto.

De una carta que desde Villareal escriben á *El Independiente* de Valencia, cortamos los siguientes sabrosos párrafos:

«Una comunidad que existe en este pueblo, denominada «Casino agrícola», la mayor parte de cuyos socios militan á las órdenes del héroe de la Samogy durante la última guerra civil, ha redactado una exposicion en la cual, en términos soeces, braman contra la masonería y se adhieren á la condenacion que su santidad ha hecho de la misma en su enciclica *Humanum Genus*. La gloria de este escrito corresponde á un joven letrado, redactor de *La Plana Católica*, á quien sin duda debe ya haber enviado la bendicion apostólica el sucesor de San Pedro. ¡Valientes truchas están hechos los agrícolas!»

«Los carlistas de este pueblo secundan el movimiento que sus cofrades de Castellon, Onda, Alcora y otros puntos vienen haciendo para la próxima correría que intentan. A este efecto se celebran algunas reuniones á ciencia y paciencia de las autoridades, y hasta se dice si el *cónclave* lo tienen en una casa de la plaza de San Pascual.

¡Dios nos libre de semejante plaga!»

En Vinaroz se ha abierto una suscripcion voluntaria, reintegrable, con el objeto de atender á los gastos que puedan ocurrir con motivo de las medidas sanitarias acordadas por la Junta local de Sanidad para evitar que el cólera visite aquella importante poblacion.

Ha sido nombrado subdelegado de medicina del distrito de Lucena, nuestro querido amigo don Modesto Más.

En razon á las circunstancias sanitarias, se ha suspendido la feria que todos los años se celebra en Morella en el corriente mes.

Ha tomado posesion de la fiscalia de la Audiencia de San Mateo don Pascual Domech, trasladado desde la de Altea por Real decreto de 16 de Julio último.

Segun noticias el próximo domingo dará en la plaza de toros de esta ciudad una funcion el celebre aeronauta Milá (hijo) el cual ha adquirido un nuevo globo en el que verificará su primera ascencion.

«El Eco de Valencia» ha sido multado en 500 pesetas por el gobernador de la provincia, á consecuencia de la publicacion de un artículo referente al cólera, que produjo alarma en la capital.

Dice «La Nueva Alianza» de Valencia: «Los religiosos del desierto de las Palmas tambien parece que se han acordonado. Uno de estos pasados dias estuvieron varios amigos nuestros allí con objeto de pasar tres ó cuatro, y les negaron toda comunicacion con la comunidad. Hubo más; pidieron nuestros amigos algo que comer, pagándolo, por supuesto, y les proporcionaron aquellos religiosos unos cuantos panes y otros tantos trozos de bacalao, que por cierto se cobraron á precio de jamon.

Son previsores y aprovechados los tales religiosos.»

Los exámenes extraordinarios de prueba de curso en el instituto de segunda enseñanza, tendrán lugar en los dias 19, 20, 26, 27, 29 y 30 del actual, y los de enseñanza libre con arreglo al real decreto de 25 del que resulta el resultado de los exámenes de los provinciales de Vinaroz.—Sa 3,145; don José munt, 2,922; don cente Pedra, 2, Alboaccer.—N 3,426; don Félix Vaquer, 3,643; Segorbe.—Nu don Carlos Fenc lero, 2,472; don Victorino, Fabr cardo Allepuz, ti, 2,054.

«La Plana» tizo *La Union*, el «El introducto cante y Noveldu Para ingenio l Más excelente De un plumaz que amenaza fier Y *ainda mais* fechos y agrade como *La Plana Mesticerías*—con bispo de Valenc Verdadero mi les. Segun el leal y *La Leallad*. Hemos tenic energicos desint cuencias de la e por las puertas Nos ha visitad una cosa que se l cacion carlista. Este *Peptinillo* aquellos otros d bre de Dios—¡b nes de don Carlo gre que en Nov noble insignia arrabales de Irún En nombre de llos,—y de los p capellan del regi En nombre de la vergüenza, no ta el buzón de n Y con el ejem gracia de recib para un tintero a buye á *El Motin*. De «El Liber «El estado ger ser altamente sa noticias que pro bierno. Una de ellas, extraordinario o males, nos perm altas esferas del sérios respecto á que el rey ha ped predilectas, con próximos dias á sus diversiones f Un correspons bien que muy pr las giras campestr tender, demuestr all ise concede viene hablando l Y claro es que poca importancia oficial, será porqu Así lo creerem nisteriales no d dirán.» Dice *La Nueva* «Segun cartas nea, es tan espant derado de la clase algunos obreros l Dos mil famili como es consigui Habiendo der cia poco comunes sericordja de esta

acento de indignacion que impresionó vivamente á los magistrados.

—No os impedimos defenderos. Decidnos lo que habeis hecho despues que salisteis del molino.

—¡No puedo! ¡no puedo!—exclamó cubriéndose el rostro con ambas manos.

—¡Siempre lo mismo!—dijo el juez ya amostazado,—veremos si vuestro sistema continúa todavía. No puedo decir si la victima ha sido robada, solo vos y Dios lo sabreis; pero necesito ver la suela de uno de vuestros zapatos.

Obedeció y levantó su pié derecho.

—Ya lo veis, señores,—repuso el juez,—lleva la suela claveteada, él es quien ha arrastrado el cuerpo caminando hácia atrás y dejándolo en el sitio donde se le ha encontrado sin vida.

El desgraciado bajó de nuevo la cabeza.

—¡Qué obstinacion!—exclamó el juez con despecho.

—¡Qué importa?—exclamó el procurador,—¿qué puede decirnos que ya no sepamos?

La mirada de Juan Renaud se animó con destello extraño, sus lábios se abrieron para hablar, pero al punto se cerraron y permaneció impasible.

—Juan Renaud, ¿á qué hora habeis vuelto á vuestra casa de Fivry?

—Esta mañana á las seis.

—Hé aquí al fin una respuesta categórica

y verdadera, pero desde Fremicourt á Fivry no hay más que una hora de camino; ¿qué habeis hecho desde las diez á las seis de la mañana?

Nuevo silencio de Juan Renaud.

—¡No podeis decirlo y se comprende! A la una de la mañana, dos horas despues del crimen, el tiempo indispensable para llegar, os han visto en Saint-Irun.

El desgraciado recorrió la estancia con vista extraviada.

—No podeis negarlo; os han visto, os han reconocido.

—Esta vez Juan Renaud pareció completamente aplanado.

—Habeis entrado en la posada del padre Bertaux.

Juan Renaud se demudó.

—Sea que hayais tomado la llave del bolsillo de la victima, ó que estuviera en la cerradura, habeis entrado en su cuarto, y para encender la bujia habeis gastado tres fósforos, aquí los teneis; el cuarto habia sido barrido durante el dia; ¿qué ibais á buscar?

—No lo saben,—pensó Juan.

Y al punto recobró su actitud tranquila.

Viendo que guardaba silencio, el juez continuó:

—Responded, la justicia os protege, tened valor.

—¡Oh! valor no me falta.

—Pues bien, decidnos qué habeis ido á

A las diez le hicieron subir en un cóche para conducirlo á Saint-Irun. Un gendarme subió con él á su lado en el coche y le escoltaron otros dos. Pasó el resto de la noche en la casa de prevencion de los gendarmes, y á la mañana siguiente le condujeron á Vesoul, donde llegó á medio dia; allí le llevaron á la cárcel, donde quedó incomunicado.

XV.

REFLEXIONES DE PEDRO ROUVENAT.

La presencia en Fremicourt del procurador de la república y del juez no podia ser ignorada en la granja de Senillon, y Santiago Mellier, siempre en su cuarto y con sus pistolas al alcance de su mano, les aguardaba, dispuesto á hacerse saltar la tapa de los sesos á la proximidad de la justicia.

A las seis de la tarde tuvo noticia de la prision del matador de lobos, y si el asombro fué grande para todos los criados, para Santiago Mellier rayó en lo maravilloso.

—Le pondrán inmediatamente en libertad,—se decía.—La justicia, como tantas veces, se ha extraviado en su pista y reconocerá su error; además, Juan Renaud tendrá mil medios de probar su inocencia... Aguardemos aun; gracias á la equivocacion de los jueces, tengo algunas horas más de vida. Asomóse á la ventana y tendió la vista

arreglo al real decreto de 22 de Noviembre, el dia 25 del que rige.

Resultado de las elecciones para diputados provinciales:

Vinaroz.—San Mateo.—Don Beltran White, 3,145; don José Escribano, 2,937; don José Agramunt, 2,922; don José Rafels, 2,278; don Vicente Pedra, 2,142; don José Febrer, 1,408.

Albocacer.—Morella.—Don Enrique Bosch, 3,426; don Félix Bueso, 3,428; don Francisco Vaquer, 3,643; don Antonio Delago, 2,838.

Segorbe.—Nules.—Don José Miralles, 2,827; don Carlos Fenollosa, 3,058; don Gonzalo Valero, 2,472; don Salvador Soriano, 1,241; don Victorino Fabra Adelantado, 3,752; don Ricardo Allepiz, 2,790; don Leonardo Marti, 2,054.

«La Plana» reproduce del periódico mestizo La Union, el siguiente suelto: «El introductor del cólera en España por Alicante y Novelda, señor Mas, es zorrillista.

Para ingenio los periódicos ultramontanos. Más excelente ni se ha visto ni se verá. De un plumazo ha desarmado á la revolucion, que amenaza fiera la cartera de su patrono.

Y anda mais ha logrado que la copien satisfechos y agradecidos los periódicos carlistas, como La Plana Católica, escriben artículos—Mesticerías—contra las afirmaciones del arzobispo de Valencia en el periódico El Zuavo.

Verdadero microbio de los fondos parroquiales.

Segun el leal saber y entender de La Plana y La Lealtad.

Hemos tenido que proveernos de los más energicos desinfectantes, para evitar las consecuencias de la epidemia que se nos ha entrado por las puertas de nuestra redaccion.

Nos ha visitado—nos avergonzamos de ello—una cosa que se llama el Pepinillo. Es una publicacion carlista, hidrófoba y pornográfica.

Este Pepinillo debe ser hermano gemelo de aquellos otros del mismo apellido, que en nombre de Dios—¡blasfemos!—arrojaban los cañones de don Carlos sobre los hospitales de sangre que en Noviembre de 1874, tremolaban la noble insignia de la Cruz Roja, en uno de los arrabales de Irán.

En nombre de Dios, uno de aquellos pepinillos,—y de los primeros—envió á la eternidad al capellan del regimiento de Africa.

En nombre de la higiene, de la dignidad y de la vergüenza, nosotros hemos desinfectado hasta el buzon de nuestras oficinas.

Y con el ejemplar que hemos tenido la desgracia de recibir, hemos hecho una tapadera para un tintero análogo al que el Pepinillo atribuye á El Motin.

De «El Liberal»:

«El estado general de la salud pública debe ser altamente satisfactorio, á juzgar por ciertas noticias que proceden de los amigos del gobierno.

Una de ellas, que oimos anoche, y que nada extraordinario ofrecería en circunstancias normales, nos permite sospechar que en las más altas esferas del poder no se abrigan temores serios respecto á la situacion sanitaria, es la de que el rey ha pedido á Madrid sus armas de caza predilectas, con objeto de dedicarse en estos próximos dias á dicho ejercicio, que es una de sus diversiones favoritas.

Un corresponsal de La Granja anuncia tambien que muy pronto empezarán las cacerías y las giras campestres, noticias que, á nuestro entender, demuestran la escasa importancia que allí se concede á los casos sospechosos de que viene hablando la Gaceta.

Y claro es que si en La Granja se concede poca importancia á las noticias del periódico ofical, será porque no la tengan.

Así lo creemos mientras los periódicos ministeriales no digan lo contrario—que no lo dirán.»

Dice La Nueva Era, de Cádiz:

«Segun cartas que hemos recibido de La Linea, es tan espantosa la miseria que se ha apoderado de la clase jornalera de aquel pueblo, que algunos obreros han perecido de hambre.

Dos mil familias se encuentran sin trabajo, y como es consiguiente, sin pan.»

Habiendo demostrado dotes de inteligencia poco comunes las asiladas de la Casa de Misericordia de esta provincia Angela de la Lluvia

y Maria del Sargar, parece que en cumplimiento á lo que dispone el artículo 100 del reglamento por el que se rige aquel establecimiento, se ha acordado abonarles los gastos que les ocasiona el estudio de la carrera del magisterio, siempre que justifiquen en el exámen que al efecto han de sufrir, que poseen los conocimientos necesarios para emprender dicha carrera.

Las cátedras del colegio de segunda enseñanza de Vinaroz se hallan distribuidas para el próximo curso académico en la forma siguiente:

Latin y Castellano, 1.º y 2.º curso, Historia universal e Historia de España. Profesor: don Salvador Perez Montoto.

Elementos de Retórica y Poética, Idem Psicología, Lógica y Etica e Idem de Geografía. Profesor: don Ernesto Villar Miralles.

Elementos de Aritmética y Algebra, Idem de Geometria y Trigonometria y Frances, 1.º y 2.º curso. Profesor: don Manuel Tejeiro Mastea.

Elementos de Física y nociones de Química, Idem de Historia natural y Fisiología e Higiene e Idem de Agricultura. Profesor: don Romualdo Vizcarro y Prat.

Un periódico «carlista» de Valencia, La Lealtad, insulta á los liberales de Castellon en esta forma:

«¡Qué vergüenza! Se llaman españoles y no tienen sangre. Pertenece á la raza judía y son más blancos... que los liberales de Castellon, que es todo cuando hay que decir.»

El presbiterazo que ha escrito estas líneas heróicas fué el primero que asaltó la débil tapia que servia de defensa á Castellon contra las huestes de Cucula, Arbolero y otros que sufrieron condena en presidio por asesinar á ancianas indefensas.

El comité ejecutivo designado por la Comision provincial que ha de informar sobre el estado y necesidades de la clase obrera, acordó en su última sesion convocar nuevamente para el lunes próximo á las ocho y media de la noche y continuar dicha informacion en los siguientes lunes á igual hora en el salon de sesiones de la Diputacion provincial.

El jueves por resultado de ciertas pendenencias ocurridas en Alcanar, hubo dos heridos de arma de fuego. El Juzgado de instruccion practica las correspondientes diligencias.

Prévios los oportunos informes, ha sido aprobado el reglamento del «Círculo de Artesanos» que como dijimos en nuestro número anterior, trata de establecerse en Benicarló.

Han sido destinados los capitanes don Camilo Fabregat, don Francisco Martin y don Aureliano Lopez, al regimiento infantería de San Fernando; don Antonio Vallés, al de Otumba; don Trinitario Salazar, al batallon de cazadores de Alba de Tormes; don José Redenague, al regimiento de Vizcaya; don Dionisio Rodrigo, al de Sevilla, y don Julian Guillen, al de la Princesa.

Acercá de la agitacion carlista.

Dice El Mercantil Valenciano de ayer:

«Por referencia muy autorizada, y por persona llegada ayer de Sagunto, se nos asegura que anteayer pasaron unos cuarenta hombres que llevaban boinas en la cabeza pero sin armas, por las inmediaciones de Algimia de Alfara y pueblos inmediatos, cuya partida, si es que cabe ya titularse así, iba con direccion á las montañas de Portaceli.

¿Es que hay por aquellos montes algun nuevo Dorregaray reclutando gentes para defender la santa causa?

Interesa mucho saber lo que haya de cierto sobre este particular, y si las autoridades no lo indagán, no faltarán liberales y patriotas de corazon que se encarguen de ello.

Y con lo dicho basta por hoy.»

A las cinco de la tarde de anteayer se desencadenó en esta zona furiosa tormenta acompañada de truenos y relámpagos imponentes, causando perjuicios de consideracion el fuerte aguacero que cayó durante una hora, en los viñedos y algarroberales.

La avenida en algunas calles, especialmente en las de Salina, San Luis y Agua, fué grande, hasta el punto de ser imposible el tránsito de carruajes por aquellos puntos.

En Borriol y Villareal, segun nuestras noticias, la tormenta ha sido acompañada de fuerte pedrisco que ha causado daños de gran cuantía en las casechas pendientes y en el arbolado.

La tormenta ha debido ser bastante general en los pueblos de la montaña, á juzgar por el gran caudal de aguas que ayer encauzaba el rio Seco, tanto, que á las once de la mañana habia detenidos en la parte opuesta de dicho rio más de veinte carros.

A las tres de la madrugada de ayer se reprodujo la tormenta cayendo torrencial lluvia. A la hora en que escribimos estas líneas, cae diminuta lluvia y el cielo sigue encapotado.

Por la subsecretaria del ministerio de la Gobernacion, se ha expedido el nombramiento de agente de tercera clase del cuerpo de orden público de esta provincia á favor de Francisco Gutierrez Bengochea, quien de un momento á otro tomará posesion de su destino.

Ha empezado en este término municipal la recoleccion de algarrobos. La cosecha es escasa y el precio á que se venden cinco reales, si son ciertos nuestros informes.

Segun «El Noticiero», de Murcia, el dia 5 se protestaron en aquella capital en diferentes casas de banca más de cien letras de cambio.

Hé aquí una de las más tristes consecuencias del estado anormal que los primeros momentos del pánico han producido en el comercio.

Tribunales de oposiciones nombrados para la provision de escuelas vacantes de esta provincia:

Escuela de niños de Cati.—Don Jaime Pachés.—Don Vicente Sales.—Don Leoncio T. Serrano.—Don Vicente Roig.—Don Eduardo Requena.—Don Bernardo Llopis.—Don José Sanz Bremon.

Escuelas de niños de Burriana y Soneja.—Don Catalino Alegre.—Don Luciano Arquimbau.—Don Leoncio T. Serrano.—Don Pedro Juan Candela.—Don Joaquin Castelló.—Doña Concepcion Aguilar.—Doña Francisca Tamarit.

Los ejercicios para la provision de la de Cati, principiarán el próximo martes á las nueve de la mañana en el salon de estudios del colegio agregado al instituto.

PACOTILLA.

Es doctrina comun y liberal que la gente de poco pelo ha sido siempre el principal, mejor dicho, el único promovedor de las juergas carlistas.

Solo faltaba que la afirmacion partiese de ellos, esto es, de los elegidos del Señor—Mosen Pacho inclusive—y ya la tenemos á la vista, vivita y coleando.

El Semanario contendiendo:

«¿Con qué el sacerdote, dice el católico colega, es quien pronuncia en Cataluña la palabra guerra? ¡Y aun que así fuese tratándose de defender la religion seria esta voz de alarma culpable y réproba sino habia otro medio para defender lo que más quieren y estiman los montañeses etc.?»

El Semanario está inspirado y redactado por guerrilleros curas, y merece conocerse el speech que á estos qui tollis dedicoles, en renglones cortos, un célebre poeta liberal que debe estar purgando en el otro mundo, su mortal pecado.—Dijo incomodado:

«Fuera esos anacoretas Que contra el liberalismo Aguzan las bayonetas, Y visten toscas bayetas, Para ocultar su egoismo. Ellos con descaño audaz, Y con sacrilegos labios, Fingiendo un celo eficaz, Invocan al Dios de paz Para fomentar agravios.»

Y ¡voto al chapiro! que la cosa no requiere que se trate en serio.

Pienso merecen... un fiscal en cada garuña. Y un segundo Velarde corregido y aumentado, que per accidens haga que les dé un idem cada cinco minutos á los que per sé y por lo otro dicense ministros de un Dios de paz.—Amen.

Noticias comerciales.

Consiguada al cura V. B. de esta ciudad, llegó en la mañana de anteayer procedente de Barcelona, una gruesa de milagrosas medallitas anti-colicas.

Dicho médico de almas en vista de que la expencion de la celestial mercancía obligaba á su ama á trabajar de manceba en dicha no agremiada industria, quemándosele por ello el arroz, ha encargado la venta á una santurróna de la calle de Mosen Tirado.

Cuya si viene el microbio garreará. Y yo que solo tengo fé y esperanza en el doctor Koc y otros santos de Viena, la sobreviviré y sobre su losa fria garabatearé, parodiando al poeta granadino Martinez de la Rosa, este epitafio:

Aquí yace una beata que no habló bien de ninguna; sin dientes mordió en la cuna.

Y si el microbio tiene el atrevimiento de visitarnos, cosa poco correcta no habiéndole ofrecido casa, apuesto algo pornográfico—una mano de «El Pe-ni-lló contra tres pesetas que de los que han tomado—no comprado—«á toca teja» la medallita y los papilitos de Zacarias á seis reales el cien, el cuarenta y dos y medio por noventa y nueve y varios quintos verán en el (¿) Cielo (?) que aquí en la tierra nosotros nos morimos... de viejos.

Y por si piensan que es poco ofrecemos otra ventajilla. Bien que todo es ganancia. Sin que las robemos hechas.

En San Miguel se platica con poca sintáxis y, segun las mujeres cuentan, con poca gracia tambien, antes y despues del sacrificio de la misa, contra la unidad de Italia y contra la masonería.

Sin pensar el platicante que Humberto, rey de la unida Italia y su hermano Amadeo inolvidable, son masones é hijos de mason.

Y que en Nápoles los hermanos de la caridad, victorean con el pueblo al mason rey y á su hermano.

Acercá de cuyos vitores no sabemos como piensa Leon XIII que se halla en Roma. En donde se disfruta de perfecta salud, perfectísima.

Preciosa revelacion nos hace La Discusion:

«Ahora resulta que el doctor Vicente, el que declaró desde esta villa que el cólera de Alicante era morbo asiático, ese mismo doctor ha sido médico de don Carlos.

Ya nos preguntábamos nosotros: ¿por qué se habrá consultado al doctor Vicente y no á otro?

Y ahora lo comprendemos todo, como dicen en los malos dramas, en los dramas de Catalina, por ejemplo.

Se ha consultado al doctor Vicente por lo mismo que están en una direccion el autor de Alicia y otros ilustres neos.

No cabe duda: ¡Pidal se impone! E impone las honradas masas. Que son microbios mucho más temibles que los bacillus coléricos.

Cosa que explica el por que el doctor Vicente no permite competencias de ningun género liberal.

Se anuncia la publicacion de un manifiesto suscrito por el Pacano.

En él hará declaraciones de trascendencia inmensa contra las medallitas y revelaciones de Zacarias anti-colicas, probando hasta la saciedad la exclusividad de la virgen de la Balma en esta clase de prodigios financieros.

El manifiesto llevará este epigrafe conmovedor: «Basta de gallipeos.»

Y estará escrito en este metro:

«Hoy no es fácil descender A ese tormento diario. ¿Quién se ocupa del rosario Teniendo tanto que hacer? Solo tiempo puede haber Para vertirse, salir, Llegar al club, discutir Entre vapores alcohólicos, De los herrores católicos; Y luego... á verlas venir.»

Décima número cuatro de un trabajo titulado «Ayer y Hoy», de José M. Puche, inserto en La Plana de ayer, contra el libre-pienso y la autonomia, para probar sin duda, que los cánones de la Iglesia tambien condenan los errores con ache.

Y como si este ensañamiento no fuera bastante, la emprende contra La Defensa y á la par que se duele de que el posibilista colega se burle de las cosas que La Plana llama santas siendo punibles y pecaminosas, le advierte que solo logrará obtener por respuesta su despreciativo silencio y ver sus agudezas reproducidas en las columnas de los periódicos que há tiempo han olvidado cuanto noble y honroso tiene en su mision la prensa.

Y como El CLAMOR DE LA DEMOCRACIA ha tenido el gusto, y la satisfaccion, y la complacencia, y el honor de haber reproducido la crónica de La Defensa, se dá por aludido.

Y contesta á la alusion llamando al orden por primera vez al suculeto papel carlista de la localidad.

Prueba al canto.

En la última remesa de medallitas anti-colicas ha aparecido una de las de dos reales—pues ya las hay de este precio—partida por mitad.

Y consultado el caso, se ha vendido media á un niño y la otra media á un soldado sin graduacion.

A LOS SUSCRITORES.

A cuatro céntimos línea ordinaria.
Las repeticiones á mitad de precio.

SECCION DE ANUNCIOS.

A LOS NO SUSCRITORES.

A ocho céntimos línea ordinaria.
Las repeticiones á mitad de precio.

MARMOLEJO.

AGUAS GASEOSAS BICARBONATADAS-IÓDICAS

Premiadas con DIPLOMA DE HONOR y varias medallas.

Sin rival para la curacion de las dispepsias, catarros de estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, congestion é inflamacion del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, albuminuria, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporada: desde 1.º de Abril á 15 de Junio, y desde 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estas aguas se venden en botellas en las principales farmacias, á 3, 4 y 5 rs., y por cajas, pidiéndolas á la administracion en Marmolejo ó á la direccion, Serrano, 35, Madrid.

Depósito central: D. M. Garcia, Tetuan, 15.

AGUAS ACÍDULAS DE MARMOLEJO,

bicarbonatadas-sódicas-gaseosas-ferruginosas y litínicas.
PREMIADAS CON DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO.

De certificados facultativos resulta que estas maravillosas aguas han curado las enfermedades siguientes: anemias, arenillas, cálculos biliares, catarros gástricos, vexicales é intestinales, clorosis, cólicos nefríticos y hepáticos, convalecencias de fiebres graves, desarreglos menstruales, diabetes sacarina, dispepsias en todas sus formas, fiebres intermitentes crónicas, gastralgia, litiasis úrica (mal de piedra), úlceras simples y lesiones orgánicas del estómago, y otras enfermedades del mismo, hígado, bazo, riñones y vias urinarias.

Inmejorables aguas de mesa como aperitivas y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural, es un refresco tónico mezclada con limon ó naranja y azúcar.

Las temporadas oficiales son: de 1.º de Abril á 15 de Junio, y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferro-carril de Madrid á Córdoba, coches á la llegada de todos los trenes, fondas, casas de huéspedes, casino y otros recreos.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales, se venden estas aguas que se beben de todo tiempo, á los precios de 3, 4 y 5 reales botella, segun cabida, en todas las buenas farmacias, y por cajas, dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

ULTRAMARINOS DEL PILAR

30, ENMEDIO, 30

Se acaba de recibir un gran surtido de conservas de carnes y pescados y entre ellas el legítimo atun de rueda en escabeche; no confundir con el bonito.

Garbanzos Castilla, tamaño y cochura de la nueva cosecha, los primeros recibidos. Quesos de bola y manchego superiores. Embutidos. Chocolates, cafés y thés, de toda clase. Bujias transparentes, á precio económico, y todo cuanto le corresponde á un establecimiento dedicado expresamente al ramo de ultramarinos.

LA URBANA

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS Á PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS
FUNDADA EN 1838

Las garantías que ofrece la Compañia compuestas de su capital social, reservas realizadas y primas en cartera ascienden en 1.º de Enero de 1884 á

195 millones de reales vellon.

Esta Compañia, la primera que introdujo el sistema de prima fija en España, hace más de treinta y cuatro años, es pues la más antigua de esta nacion y una de las más importantes de Europa. Está sometida expresamente para el cumplimiento de sus obligaciones á las leyes españolas.

En vista de la importancia que adquiere cada dia en esta capital y su provincia, el Consejo de administracion de LA URBANA, ha decidido la creacion de una Direccion particular en ésta, lo que acaba de realizar y tiene el gusto de participar al público.

Para más pormenores dirigirse á don Rafael Bernabeu Garcia, su Director particular.

Oficinas de la Direccion: Plaza de la Paz, núm. 4,

CASTELLON.

ALMONEDA.

En la antigua Caja de préstamos *La Favorecedora*, situada en la Travesía de Enchin, 58, se verificará los dias 30 y siguientes de Setiembre de cuantas ropas, alhajas y demás efectos se hallen en descubierto.

Aviso á los interesados.

CONCEPTO DE LA NACION por don Fernando Gasset Lacasaña.—Este importante folleto, cuyo tema sirvió á su autor para obtener el grado de doctor en derecho administrativo, se halla de venta al precio de dos pesetas en la imprenta de este periódico. Forma un volumen en 8.º francés de 160 páginas.



Tienda de LA PERDIZ DE RAMON BELMONTE
Constitucion, 35
CASTELLON

Esta casa anuncia al público en general y recomienda á su numerosa clientela, los géneros expresados á continuacion, de clases superiores:

Chorizos, aceite superior, queso bola, id. Mahon é idem legítimo de Aragon.

Ginebra legítima de la Campana.

Vino legítimo de Valdepeñas, sin mezcla, á 23 rs. cántaro.

Variado surtido de galleta fresca, á precios reducidos.

Aceite superior, á 56 reales, único de esta clase en Castellon.

Garbanzos nuevos, únicos en este establecimiento.

Gran surtido de drogas á precios reducidos.

Además de los géneros expresados, hay en esta casa una infinidad que no nos es posible expresarlos, pertenecientes al ramo de drogueria y especieria.

BOCA

NO MAS DOLOR DE MUELAS.

GRAN CONSERVADOR DE LA BOCA.

LICOR DEL POLO SUR.

Hermosea los dientes y las encías.—Impide la caída de las muelas.—Cura el cáncer de la boca.—Fortifica y sana las encías.—Neutraliza las secreciones ofensivas de la boca.—Comunica al aliento un olor aromático y agradable.—Es insuperable como preservativo de todas las enfermedades que pueden presentarse en el armazon oso de la boca calmando de una manera instantánea el tan terrible dolor de muelas.

Estos son los resultados del LICOR DEL POLO SUR, el cual hace tiempo lo recomiendan infinidad de Médicos y Cirujanos, que en vista de sus maravillosos resultados, han manifestado ser el mejor dentífrico que puede producir el arte y la ciencia.

4 REALES FRASCO, 4 REALES.

Unico depósito en esta capital, plaza de la Constitucion, 32

Nuevo comercio de EL COLOM.

Licor de BREA de FABREGAT

Recomendado eficazmente para curar toda clase de TOS y CONSTIPADOS, como el asma, bronquitis, afecciones de la piel, catarro pulmonar y de la vejiga, irritaciones de pecho, dolores de garganta, etc.

FRASCO, UNA PESETA.

FARMACIA DE P. VICENTE FABREGAT
Calle de Enmedio, 21, Castellon

Obras y piezas valencianas

DE VENTA EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

Abundante surtido de amena lectura, texto, etc., de varios autores y coleccion de piezas á diferentes precios. Entre otras, se anuncian las siguientes:

Tarifa de jornales, Bertran.—Notiones pedagógicas, Vicente.—Monsieur Renau y su vida de Jesús.—Cuentos alegres.—Obras médico-quirúrgicas.—Novísimo arte de hacer tintas.—Incensario divino.—Estrella de las niñas.—Diablo mundo.—Arrepentimiento y desesperacion.—Arte de amar, Ovidio.—Elegias amorosas.—Arte de agradar á las mujeres.—Nuestra Señora de Paris, Hugo.—Vida de San Francisco.—Manual de cocina económica.—Guia de la cocinera.—Repertorio epistolar.—Repertorio (Ramillete de los amantes).—Album bordadora núms. 1, 3, 4 y 5.—Palabras de un creyente, Laménais.—Ley electoral.—Pedagogia, Romero.—Reduccion de kilos á arrobas.—Sistema métrico.—Siete domingos de San José.—Porvenir de España en América.

Batiste Moscatell.—L' agüelo Pollastre.—Pataques y caragols.—Pascualo y Visanteta.—Deu, denau y noranta.—La casa de Meca.—La sastreeta.—La prosojó per ma casa.—En una horchateria valenciana.—El bou y la mula.—La falla de Sen Chusep.—Una nit en la Glorieta.—Un héroe de Cochinchina.—La millor raó el trabuc.—Un ball de convit.—Ret de novios.—Angelito.—A la vora d' un sequiol.—El Trovador en un porche.—Lo que sembras cullirás.—Quien más mira menos vé.—La senserrá del mercat.—La chala.—Qui tot ho vol.—El rey de les criailles.—Miseria y compañía.—Un torero de estopa.—Barraca en lo Cabañal.—Cheroni y Riteta.—Toni Manena.—Un casique á redolons.—El tio Cavila.—Un adrés del baratillo.—Un chuche munisipal.—Els dos anells.—Un niu d' enredros.—La Moma.—Una sogra de castañola.—Ais lladres.—Endivina endivinalla.—Sota, caball y rey.—La gata moixá.—Mentirola y el tio Lepa.—Propietaris y colonos.—Tres forasters de Madrid.—Els besons de Sedavi.—La capa no sempre tapa.—Les tres palomes.—Desde dalt del Micalet.—L' agüelo Cuc.—Tónico.—El chiquet del Milacre.—Les crias.—El tio Serol.—El tio Sinagües.—La carrera de la dona.—Asertar errant.—Oros son triunfos.—El que fuig de Deu.—Males llogües.—Un aprenent de lleti.—El sant del agüelo.—Un casament en Picaña.—El reloj de oro.—Bruno el cantinero.—Jardin de los prodigios.

PREMIADAS CON

PRENSAS ESTRUJADORAS para vino y aceite

CON REAL PRIVILEGIO

MEDALLA DE ORO en la Exposicion universal de Paris de 1878.

Talleres de L. Degrós.

Borrell, 32, Barcelona.

ANO IV
E
Por un mód...
obra titu...
resco á...
con inf...
nas s...
folio «...
de la l...
SI
una bonita...
muchos ár...
y próxima...
razon: Enchin,
VI
de la casa...
esta ciudad.
Darán razon,
Compañ...
33,
Máquinas...
NUE
MAQUINAS...
especiales...
tos deseen...
dables as...
ridad del...
tada.
No compr...
visitado...
situado en...
calle d...
(junto á...
Agujas, al...
Momentos...
ciones que...
gular y fat...
cion mar...
lógica, se...
terrible, al...
tando los...
las antin...
un cambio...
una nueva...
un paso de...
del progreso.
En dichos...
por ley in...
exceso del...
Y en efect...
niño.
—¡Oh! Juan...
clamaba,—...
liente, ¡y le...
le conozco...
peligro su...
cir nada, nada
Cuando Ped...
goya no dormi...
—Santiago,—...
court: los magi...
partido, puedes...
lo, estás en salv...
—¡Eh! ¡qué...
—Que á Juan...
como culpable...
de Vesoul.
El dueño de...
con asombro.
—Es imposib...
—Y es sin en...
sentará ante...
Santiago Mel...
frente como si...
zon y dijo:
—¿Cuál de lo